



## 介護保険が始まるよ ①

急速な高齢化の進展に伴い、寝たきりや痴呆の高齢者の急増が見込まれています。また、介護に要する期間の長期化・介護する家族の高齢化が進み、家族では十分な対応が困難となってきています。

「介護保険制度」は、老後の最大の不安といわれている介護を社会全体で支えていくことを目的につくられました。

今月からシリーズで「介護保険制度の概要」について紹介していきます。

### 介護保険制度のしくみ

介護保険を運営するのは、市町村(保険者)が行います。国や県は、財政や事務などの面で市町村を援助します。

#### ①介護保険には、だれが加入することになりますか？

(被保険者はだれか?)

- ▶ 第1号被保険者 (65歳以上)
- ▶ 第2号被保険者 (40~64歳)

#### ②介護保険料の算定および徴収方法は？

算定：所得に応じた保険料となります。

徴収：第1号被保険者(原則として年金から天引き)  
第2号被保険者(医療保険から一括徴収)

#### ③サービスが受けられるのは、どのような場合ですか？

(要支援・要介護状態と認められる必要があります)

#### ④介護サービスを受けるための手続きは？

(要介護認定の申請を行います)

#### ⑤どのようなサービスが受けられますか？

(在宅サービスと施設サービスがあります)

#### ⑥ケアプランとは、どういうものですか？

(介護サービスの具体的な計画のことです)

次回から①～⑥について、詳しく説明していきます。

※また、要介護認定の申請の受付については、10月号の広報でお知らせします。

※お問い合わせは、保健課高齢者介護保険係  
(☎ 880-6556) まで

このようにお互の違いを理解し合えたことは何よりもうれしいことでした。偏見や差別は、しばしば自分たちとは異質なものに出会った時に起っています。香長中学校の人権・同和教育が確かに歩みを続けています。今後も実際の生活の中で、相手の個性や違いを認め、お互いを高め合う体験をどんどん行つていけば、いじめなどなくなるでしょう。真の国際人が育っていくことと思います。最後になりましたが、来年度もまた、南国市へモンゴルから留学生を派遣できればと願っています。どうかよろしくお願ひいたします。

このようにお互の違いを理解し合えたことは何よりもうれしいことでした。偏見や差別は、しばしば自分たちとは異質なものに出会った時に起っています。香長中学校の人権・同和教育が確かに歩みを続けています。今後も実際の生活の中で、相手の個性や違いを認め、お互いを高め合う体験をどんどん行つていけば、いじめなどなくなるでしょう。真の国際人が育っていくことと思います。最後になりましたが、来年度もまた、南国市へモンゴルから留学生を派遣できればと願っています。どうかよろしくお願ひいたします。

### 地域振興券

9月30日までに使用を

南国市地域振興券の使用期限は、9月30日(火)までとなっています。この期限を過ぎると無効となりますので、まだ使用されていない人は期限内に使用してください。

なお、交付対象と思われる人には、3月に申請書を送付していますが、申請手続きをしていない人は、早急に手続きをして交付を受けてください。

※お問い合わせは、企画課企画調整係  
(☎ 880-6553) まで

## 人権・障害者計画など

人権⑧主人公は私たちひとりひとり⑨ 同和教育シリーズ

香長中学校での生活から

貴校での1ヶ月余りの留学生活は、ノミン・マンダフの二人にとって忘れられない体験になりました。さて、モンゴルでは10年ほど前、激変な社会変化があり、基

本的人権の尊重が憲法に取り入れられるようになりました。その際、義務教育も10年制となりました。しかし、残念なことは、さまざまな事情で学校に行くことができない子どもがいます。教育は、これからもモンゴルを担う世代を育てる大切なものです。人権のなかでも最も重要なものと考えていますが、これからの大きな課題です。

2人は高知に来て、日本ではほとんどの人が義務教育を終了していること、学校の施設や設備が整っていることを知り、大変驚くとともに羨ましく思つたそうです。それから、香長中学校の皆さんに感謝しなければならないことがあります。

2人は高知に来て、日本ではほとんどの人が義務教育を終了していること、学校の施設や設備が整っていることを知り、大変驚くとともに羨ましく思つたそうです。それから、香長中学校の皆さんに感謝しなければならないことがあります。



### 南国市障害者計画策定に向けて ⑥

ミニシリーズも回を重ねて6回になりましたが、今回をもってシリーズを終了させたいと思います。計画が策定された時点で、改めて広報紙上でご紹介します。

今日は8月7日、8日の2日間、南国市で開催された第18回全国言語障害児をもつ親の会全国大会の様子をお知らせします。

この大会は2年に1度、言葉や聞こえに問題や障害のある子どもをもつ親や言語、聴覚障害に関わる教育・保健・福祉に携わる人たちが一堂に会し協議研さんを深めます。今回は、四国大会由高知と称して四国4県の親の会が合同で催し、全国各地から約500人が参加して開かれました。全国言語障害児を持つ親の会は昭和39年に結成されました。が、高知県では翌昭和40年に須崎市の一市民が中心になり行政に「言語障害矯正教室」の設置を要請する活動を興しました。以来34年の歳月が経過しました。

私たちも南国市の障害者計画策定に当たり組織はもとより一人ひとりの思いを大事にして取り組んでいきたいと思います。

私たちも南国市の障害者計画策定に当たり組織はもとより一人ひとりの思いを大事にして取り組んでいきたいと思っています。

誰もが平等に生きていく社会を実現するために、南国市の障害者計画がそのための「さきがけ」になるようにならうとしています。

その思いを市民の皆さんと共に実現することで、よりよい社会が実現することを確信して本シリーズを終了します。